



Revelan amplia y nutrida programación para celebrar el Día de los Patrimonios en Arica y Parinacota este 24 y 25 de mayo

Por más cultura y memoria, la comunidad podrá recorrer gratuitamente casas patrimoniales, museos e instituciones. Además, podrá disfrutar de rutas guiadas, muestras y exhibiciones culturales.

Constanza Vergara Barreda
 constanza.vergara@estrellaarica.cl

Cerca de 3.614 actividades se llevarán a cabo en todo el país en el marco del Día de los Patrimonios 2025. Más de 100 de ellas se han registrado en la Región de Arica y Parinacota, con el objetivo de acercar la cultura a la ciudadanía durante la celebración que se realizará los días 24 y 25 de mayo. La apertura de museos, edificios públicos, agrupaciones culturales, rutas patrimoniales, recorridos guiados, actividades gastronómicas y muestras artísticas son algunas de las iniciativas que estarán disponibles para todo público de forma completamente gratuita.

“La Región de Arica y Parinacota tiene una herencia cultural milenaria que podremos apreciar y descubrir este fin de semana con las diversas actividades del Día de los Patrimonios. Esperamos que puedan disfrutar de una extensa programación de actividades que relevan el patrimonio material e inmaterial del extremo norte del país”, señaló Verónica Silva, seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Antes de revisar la programación, se recomienda visitar el sitio oficial del Día de los Patrimonios: www.diadelospatrimonios.cl, donde se encuentra disponible información detallada sobre las actividades, incluyendo fechas, horarios y lugares en que se realizarán.

MUESTRAS Y APERTURA DE LAS INSTALACIONES

Entre las aperturas de museos y edificios públicos, destacan el Museo del Mar, el Archivo Histórico Vicente Dagnino, la Biblioteca Central de la Universidad



SEREMI DE LAS CULTURAS, LAS ARTES, Y EL PATRIMONIO

MUSEOS Y ARCHIVOS HISTÓRICOS RECIBIRÁN A LA COMUNIDAD DURANTE DOS DÍAS DE MANERA TOTALMENTE GRATUITA.

100

son las actividades, que se realizarán a lo largo de Arica para conmemorar el patrimonio.

de Tarapacá, el Museo de Arica, la Brigada Motorizada N.º 4 ‘Rancagua’, el Gran Templo Masónico Saucache, la Casa Crispieri, el Registro Civil e Identificación, Colón 10, el Cuerpo de Bomberos de Arica (2º Compañía), el Casino de Oficiales de Carabineros, la Maestranza Chinchorro, el Museo Histórico del Morro de Arica y el Museo San Miguel de Azapa.

También se podrán visitar espacios culturales y recreativos como la Casa San Marcos, la Casona de la Junta Vecinal Faldeos del Morro, la Casa del Gobernador, la Galería de Arte, el Espacio Cultural Ar-

ganda, CECREA Arica, la Casa del Tumbé y la Casa Cultural Yanulaque. Estos lugares ofrecerán talleres creativos, emprendimientos locales y presentaciones artísticas, además de la apertura de sus instalaciones al público.

Por otra parte, la Corporación Chinchorro Marka presentará “Patrimonio Mundial Chinchorro, para todos”. El Puerto de Arica ofrecerá un recorrido por sus instalaciones y una exposición titulada “El puerto en 500 palabras”. La Municipalidad de Arica, en tanto, organizará una gran exposición patrimonial en el paseo 21 de Mayo, que incluirá stands con información del patrimonio cultural, exposiciones, charlas y un concurso de cocina patrimonial.

Además, la Dirección Regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural inaugurará sus nuevas oficinas, su sala de ex-

posiciones y hará el IVº Encuentro “Herencias Culturales”.

En el Parque Óscar Bonilla se llevará a cabo una nueva versión de Itiner-Arte, iniciativa del programa Red Cultura de la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, que contará con intervenciones artísticas y talleres culturales.

RECORRIDOS

También se han programado diversos recorridos por la ciudad y sus alrededores, incluyendo tours por el casco antiguo de Arica, la península El Alacrán, el Fuerte Ciudadela, la Piscina Olímpica, el Terminal Rodoviario y el Parque Nacional Lauca. La Seremi de Obras Públicas se sumará con un Bicipaseo Patrimonial que recorrerá desde Playa Chinchorro hasta Playa Las Machas. Por su parte, la Oficina Técnica Regional de Arica y Parinacota liderará

dos salidas en bus panorámico: Patribus al Norte y Patribus al Sur, ambas con inicio en la Estación del FF.CC. Arica-La Paz.

Finalmente, la Empresa de Ferrocarriles del Estado (EFE) ofrecerá un viaje en tren y un recorrido dialogado por la Maestranza Chinchorro.

MUESTRA ANDINA

Una de las actividades masivas de esta celebración será la Muestra Andina 2025, que inició este viernes en el Parque Vicuña Mackenna. Esta iniciativa, organizada por CONADI en conjunto con la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, se seguirá desarrollando los días 24 y 25 de mayo, y contará con muestras artesanales, gastronomía, presentaciones de artistas locales y cultores regionales, además de actuaciones de agrupaciones nacionales e internacionales.